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Il più longevo concor-
so di fisarmonica che 
approda per la prima 

volta nella storia a Ca-
stelfidardo e il ‘nostro’ 
Premio che si avvicina 
con un consolidato 
appeal alla soglia 
del mezzo seco-
lo: un binomio 
inedito ed eccezionale caratterizza 
e riveste di prestigio la prima metà 
di settembre. La Coupe Mondiale 
promossa dalla CIA (Confederation 
Internationale des Accordeonistes) e 
il PIF (Premio internazionale della Fi-
sarmonica) pongono la città al centro 
della scena: dieci giorni ad altissimo 
livello in cui i migliori talenti, concer-
tisti, maestri ed addetti del settore 
convergono sul territorio in una vir-
tuosa combinazione e consequen-
zialità. La Coupe Mondial si svolge 
da venerdì 6 a martedì 10, mentre il 
PIF si accende da mercoledì 11 arri-
vando a definire gli esiti nella giorna-
ta di domenica 15. Tra gli estremi di 
queste due date si annida un intenso 
programma di eventi, una sinergia fra 
enti e fra i rispettivi direttori artistici 
Mirco Patarini e Antonio Spaccarotel-
la improntata alla collaborazione a 
beneficio di una promozione unitaria 
dell’immagine della fisarmonica, uno 
sforzo organizzativo imponente di cui 
sono parte fondamentali aziende del 
settore e sponsor ed una proficua re-
lazione con il Comune di Loreto per 
garantire l’ospitalità. Un’occasione 
storica per ammirare, accogliere e 
stimolare i migliori artisti al mondo 
aprendo il ventaglio delle proposte 
ad un pubblico ampio con coraggio 
e spirito di innovazione. Le difficoltà 
che abbiamo affrontato con il covid 
prima e con i venti di guerra attuali 
spero ci abbiano insegnato a cammi-
nare insieme nel diffondere la bellez-
za dell’arte e della musica. 
La fisarmonica, con la sua capacità 
unica di evocare emozioni e trasmet-
tere storie, continua a essere uno 
strumento fondamentale nella cultu-
ra di molte nazioni. È un simbolo di 
passione, creatività e connessione 
umana che supera le barriere lingui-
stiche e culturali di cui siamo tutti or-
gogliosi e ambasciatori: motivo in più 
per invitare il pubblico e i cittadini a 
tenere d’occhio il programma e parte-
cipare ai numerosi per tutti i generi e 
generazioni che si svolgeranno al te-
atro Astra, in piazza della Repubblica, 
Auditorium San Francesco e nel no-
stro splendido Parco del Monumento.  

Roberto Ascani

UN’OCCASIONE 
STORICA

IL PUNTO DEL SINDACO

In 77 anni di storia la Coupe Mondiale 
ha fatto tappa in Italia in due sole cir-
costanze (Spoleto 2012 

e Osimo 2017): oggi, 
finalmente, la 
competizione 
i t i n e r a n t e 
più antica 
dedicata 
alla fisar-
monica, 
si svol-
ge nella 
s e d e 
‘natura-
le’. E gra-
zie alla 
continuità 
te m p o ra l e 
con il ‘nostro’ 
PIF, Castelfidar-
do si afferma più 
che mai come patria dello 
strumento ad ancia: una ribalta for-
midabile. «Dieci giorni di note, cultura e 
condivisione non solo per gli addetti ai 
lavori, ma per chiunque ami la musica 
e desideri scoprire le infinite possibilità 
espressive della fisarmonica», sintetiz-
za l’assessore Ruben Cittadini percor-
rendo la via dell’innovazione e della 
sperimentazione.

Ed al di là dei rispettivi concorsi – i più 
prestigiosi in assoluto nel panorama in-

ternazionale – che impegneran-
no nelle varie categorie 

talenti e maestri 
dei più disparati 

generi e pro-
venienze, lo 

sforzo orga-
n i z z a t i vo 
va verso 
l’articola-
zione di 
proposte 
trasversa-

li che ab-
bracc iano 

un pubblico 
eterogeneo ri-

empendo di fer-
mento il centro sto-

rico, crocevia di eventi 
in piazza, Auditorium San 

Francesco, Museo della fisarmonica, tea-
tro Astra e Parco del Monumento.
Fra le iniziative collaterali del PIF, da 
sottolineare per il target più giovanile la 
presenza in piazza giovedì 12 dei Xgiove, 
energica band emergente il cui front man 
imbraccia la fisarmonica e il dj set di 
Nicola Pigini sabato sera alle 23:30.

Fino al 15 settembre un’eccezionale combinazione di eventi
Coupe Mondiale e PIF, il meglio della fisarmonica

www.comune.castelfidardo.an.it
Segue a pagina 2

Ci sono voluti cospirazioni, guerre, 
accordi politici internazionali, sof-
ferenze, lutti e tanto patriottismo 

per sfatare quanto diceva Metternich 
in una nota confidenziale del 12 aprile 
1847 al diplomatico ungherese Georg 
Apponyi:  «La parola Italia è una espres-
sione geografica, una qualificazione che 
riguarda la lingua, ma che non ha il valo-
re politico che gli sforzi degli ideologi ri-
voluzionari tendono ad imprimerle e che 
è piena di pericoli per la esistenza stessa 
degli Stati di cui la penisola si compone». 
Era il 18 settembre 1860 e nelle valli tra 
i fiumi Aspio e Musone il sogno risorgi-
mentale dell’unità nazionale dal nord 
a sud si concretizzava con la vittoria 
dell’esercito sabaudo contro quello pon-
tificio. Non è stato facile per il nuovo 
Regno d’Italia dal 1861 creare l’unione di 
un popolo che per tanti secoli era stato 
diviso da costumi, usanze e interessi dei 
piccoli stati italici controllati dai regnan-

ti di Francia ed Austria. L’importanza di 
quell’unione non sfuggì alle nostre po-
polazioni marchigiane le quali contribu-
irono economicamente alla costruzione 
nell’area della battaglia di un Sacrario 
Ossario per quei soldati che dagli oppo-
sti eserciti immolarono la loro vita per 
un ideale. 
I volontari che nel 1978 volevano Salvare 
la Selva di Castelfidardo dall’incuria e dal 
degrado, tra le tante strade intraprese 
scoprirono casualmente il collegamento 
tra questo bellissimo bosco e la Battaglia 
di Castelfidardo e sempre il caso permi-
se di incontrare il favore e l’appoggio di 
tante persone illuminate che temevano 
la distruzione del bosco e l’oblio dei mo-
numenti, territori e valori risorgimentali. 
Ambiente, storia, economia, urbanistica, 
salute, istruzione, sociale, incontro di po-
polazioni, hanno interagito nel percorso 
per salvare la Selva.

Segue a pagina 4

164 anni dalla Battaglia di Castelfidardo
Manifestazione all’ossario-sacrario per celebrare l’Unità nazionale
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In momenti come quelli che stiamo vi-
vendo con un gran fermento e confu-
sione sui valori unitari dell’Italia per cui 
i padri della Patria diedero anche la vita, 
nella nostra Castelfidardo con il Museo 
del Risorgimento, Italia Nostra, Fonda-
zione Ferretti, Comune di Castelfidardo, 
CEA Selva di Castelfidardo, una rappre-
sentanza della brigata bersaglieri Gari-
baldi di Caserta ed associazioni Bersa-
glieri delle Marche, istituzioni pubbliche, 
scuole,  associazioni di volontariato, una 
delegazione della città gemellata di Ca-
stelvetro e la cittadinanza, si continua a 
tenere alto il valore  di quegli eventi.
Le celebrazioni presso il Sacrario Os-
sario, propongono il ricordo della Bat-
taglia del 18 settembre 1860 nella cer-
tezza che da un luogo della memoria 
come questo arrivi un forte messaggio 
di unità Nazionale.

Mercoledì 18 settembre dalle 9,00 alle 
11,30 al Sacrario Ossario si svolgerà il ra-
duno per la celebrazione della ricorren-
za; oltre alla benedizione dei caduti sono 
previste letture e piccole piece storiche 
da parte delle scuole; interverranno rap-
presentanti dei Comuni della battaglia e 
di Castelvetro, figuranti dell’accademia 
di Oplologia, di TR800, associazioni mili-

tari in congedo, libreria Aleph, mentre il 
CEA Selva di Castelfidardo con i ragazzi 
del Servizio Civile e le coop La Macina e 
Selva nei pomeriggi di sabato e domeni-
ca su prenotazione offrirà visite guidate 
ed attività gratuite al museo del risorgi-
mento e luoghi della battaglia.

Fondazione Ferretti, Italia Nostra, 
Museo del Risorgimento
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CNA di zona sud lancia il progetto “Passa il favore”
Il crowdfunding come strumento per far crescere le imprese

Il crowdfunding (dall’inglese crowd, 
folla, e funding finanziamento) può 
essere definito come un processo di 

coinvolgimento dal basso, che raggiunge 
persone interessate a sostenere proget-
ti di imprese e privati. Nato negli Stati 
Uniti, oggi è uno dei principali strumenti 
di raccolta fondi per le micro e piccole 
imprese. 
La CNA di zona sud lancia a settembre 
una iniziativa sul tema dal titolo Passa 
il favore, progetto patrocinato da tutti 
i principali Comuni, compreso Castel-
fidardo. Passa il favore ha lo scopo di 
promuovere un percorso informativo 
- formativo che si concluderà con la se-
lezione di un massimo di tre idee pro-
gettuali che emergeranno negli ambiti 
sociale – culturale – ambientale. Idee 
progettuali che saranno accompagnate 
da CNA nel tentativo di raggiungere l’ob-
biettivo di raccolta fondi che si prefigge-
ranno gli imprenditori partecipanti.
L’iniziativa prevede tre fasi. La prima 

caratterizzata da un percorso informati-
vo implementato da una equipe di pro-
getto costituita da esperti operanti nel 
settore e dalla presenza di alcuni “te-
stimonial” di successo che attraverso il 
racconto di case history, avranno anche 
un ruolo fondamentale nell’accompa-
gnamento dei progetti pilota selezionati. 
La seconda fase verterà sulla raccolta e 
presentazione dei progetti: la commis-
sione tecnica selezionerà da un minimo 
di uni ad un massimo di tre progetti che 
potranno accedere all’ultima parte. La 
commissione sarà costituita da Jacopo 

Corona (Frolla), Raffaele Giorgetti (pre-
sidente CNA Ancona), Andrea Cecconi 
(presidente CNA Zona Sud) e un rap-
presentante di Unico (Confidi). Unico, a 
suo insindacabile giudizio, ha la facoltà 
di finanziare uno dei progetti presentati 
con un budget pari al 10% della raccol-
ta. La terza fase progettuale vede infine 
l’implementazione delle raccolte fondi 
per i progetti selezionati nella fase 2 at-
traverso il supporto della CNA e del “te-
stimonial”.
Per info e adesioni: Andrea Cantori 
3483363017 – acantori@an.cna.it

Le operazioni non implicano l’ingresso nelle abitazioni private
Aggiornamento della cartografia catastale comunale

Facendo seguito alla convenzione 
stipulata il 2 ottobre scorso tra la 
Direzione Regionale Marche dell’A-

genzia delle Entrate ed il nostro Comu-
ne, si informa che 
sono in corso le 
operazioni di ag-
giornamento del-
la cartografia ca-
tastale comunale.
La convenzione 
ha per oggetto 
l ’attualizzazio-
ne delle map-
pe catastali del 
territorio, con 
l ’ inser imento/
aggiornamento 
di strade e fabbricati. Le mappe, in pri-
ma istanza, sono state aggiornate ed 
orientate sulla base di “ortofoto”.

A partire dal 26 agosto e fino al 31 otto-
bre saranno eseguiti anche sopralluo-
ghi nel territorio comunale da parte del 
personale dell’Agenzia delle Entrate al 

fine di completa-
re le operazioni. 
Tale personale 
non avrà bisogno 
di entrare nelle 
abitazioni/corti 
private, ma nel 
caso in cui fosse 
necessario sarà 
accompagnato da 
agenti della Poli-
zia Locale.
Le modifiche ap-
portate saranno 

poi consultabili dai cittadini nella fase 
di pubblicazione che verrà comunicata 
con apposito avviso pubblico.
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Scuola al via: servizi mensa e trasporto attivi sin dal primo giorno
In attesa delle grandi opere, eseguiti vari interventi di manutenzione

205 giorni di lezione per gli studenti 
delle scuole primarie e le secondarie 
di 1° e 2° grado, 224 per quelli delle 

scuole d’infanzia a partire da mercoledì 
11 settembre. Il suono della prima campa-
nella scandisce non soltanto il ritorno sui 
banchi ed il percorso di crescita umana e 
culturale dei circa 2300 studenti che fre-
quentano i plessi del territorio, ma defini-
sce e determina tutti gli aspetti organiz-
zativi che fanno funzionare l’istituzione 
di istruzione per eccellenza. Un impegno 
articolato su più livelli: dalle famiglie, al 
personale docente e non, dalle dirigenze 
scolastiche all’Amministrazione Comuna-
le i cui uffici hanno lavorato per garantire 
sin dal primo giorno i servizi accogliendo 
tutte le richieste.
Le mense, il pre-scuola e il trasporto en-
trano subito a regime, fatta eccezione per 
coloro che hanno presentato domanda 
di scuolabus oltre la scadenza indicata e 
che pertanto potranno fruirne a decor-
rere dal 30 ottobre. «Le principali opere 
pubbliche come l’asilo nido di via XXV 
aprile, la cui realizzazione procede secon-

do crono-programma, e il plesso Mazzini 
delle nuove scuole medie che avanza a 
vista d’occhio, assorbono tante energie 
ma l’ufficio tecnico comunale ha posto 
grande attenzione anche sulle manuten-
zioni ordinarie. La ricognizione all’interno 
dei vari plessi e delle palestre scolastiche 
ha orientato una miriade di interven-
ti effettuati prevalentemente durante i 
tre mesi di sospensione estiva per non 
interferire sul regolare svolgimento del-
la didattica», spiega l’assessore Romina 
Calvani esternando soddisfazione per la 
proficua collaborazione instaurata con 
gli Istituti Comprensivi e confermando 
i fondi stanziati per i P.O.F.. Un saluto ed 
un ringraziamento per la professionalità 
e la competenza dimostrata va al prof. 
Giovanni Sergi, che per motivi familiari ha 
chiesto il trasferimento e l’avvicinamento 
a casa. «Siamo pronti ad accogliere il 
nuovo dirigente, prof.ssa Angelica Baione, 
con cui proseguiremo i progetti già 
attivati implementando altre occasioni di 
collaborazione per arricchire il panorama 
didattico degli studenti».

Castelfidardo liberata, 4 luglio 1944-2024
La speciale amicizia con i soldati polacchi che ha consentito la costruzione del campo di Rione Buozzi

Il 4 luglio del 1944 Castelfidardo veniva 
liberata dell’oppressione nazi-fascista 
grazie al contributo della terza divisio-

ne carpatica del 2° corpo d’armata polac-
co sotto la guida del Generale Wladyslaw 
Anders.
Per ricordare l’avvenimento e soprattut-
to per ringraziare i polacchi che, restan-
do dopo la guerra a presidio del territorio 
hanno costruito il campo sportivo oggi 
intitolato a Leo Gabbanelli, sono stati 
organizzati quattro eventi su iniziativa 
ideata da Beniamino Bugiolacchi. All’in-
gresso delle gradinate del rinnovato im-
pianto di Rione Buozzi è stata posta una 
targa che ricorda come il campo sia stato 
realizzato tra marzo e giugno del 1946 
grazie al supporto di uomini e mezzi dei 
militari polacchi della III divisione fucilieri 
dei Carpazi. L’inaugurazione avvenne poi 
nel mese di novembre con una partita tra 
la squadra locale e quella carpatica i cui 
colori biancoverdi sono stati poi ripresi 
ed assunti dal club fidardense. Molto ap-
prezzata nell’occasione l’esecuzione de-
gli inni di Polonia e di Italia da parte del 
Maestro Luigino Pallotta.
Un secondo momento è stato quello 
dell’annullo filatelico a cura delle Poste 
Italiane e dell’emissione di un francobollo 
da parte delle Poste Lussemburghesi nel 
Civico Auditorium San Francesco, dove 
si è svolta anche la mostra che ricorda 
l’avvenimento con tante testimonian-
ze scritte e per immagini: francobolli, 
cartoline e una collezione di airgraph 
autentici, messaggi scritti su moduli 

prestampati, fotografati e ridotti su una 
bobina da microfilm così da poter essere 
trasportati più agilmente. L’esposizione 
curata dal ‘Circolo Filatelico Numismati-
co ‘Matassoli’, ricca anche di foto, oggetti 
e ricordi militari sul passaggio del fronte 
a Castelfidardo è ancora visibile on line 
all’indirizzo https://www.facebook.com/
photo/?fbid=1203506840647040&-
set=pcb.1203509453980112.
Sono state ricordate anche due pubbli-
cazioni sul tema: “Il passaggio del fronte 
raccontato da mio nonno” pubblicato a 
50 anni dal passaggio dell’esercito po-
lacco e il volume di Paolo Bugiolacchi 
dal titolo “Nonno Aurelio racconta”. A 
suggello dei lavori, della ricerca e della 
fratellanza di cuori e armi, il convegno 
dal titolo “Ricordando il 4 luglio e il pri-

mo dopoguerra”, mo-
derato da Marino Cesaroni a cui hanno 
partecipato: il sindaco Ascani, il Console 
Onorario della Repubblica di Polonia Cri-
stina Gorajski, la presidente della sezione 
locale ANPI Elisa Bacchiocchi, la storica 
M. Radozycka Paoletti e il presidente del 
Centro Studi Storici Fidardensi Tiziano 
Baldassarri.

I NUMERI DELLA POPOLAZIONE 
SCOLASTICA

I.I.S. LAENG-MEUCCI
Liceo Scientifico
opzione Scienze Applicate 190
Istituto Tecnico 286
COMPRENSIVO SOPRANI  
Infanzia Fornaci 56
Infanzia Montessori 63
Infanzia Rodari  81
Primaria Cialdini  143
Primaria Dalla Chiesa 140
Primaria Montessori 116
Secondaria di I grado P. Soprani 233
Secondaria di I grado Montessori  86
COMPRENSIVO MAZZINI   
Infanzia Sant’Agostino  104
Infanzia Acquaviva 30
Primaria Cerretano 93
Primaria Mazzini  248
Secondaria di I grado 280
ISTITUTO PARITARIO SANT’ANNA
Regina Margherita (infanzia) 50
Primaria Sant’Anna 90
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A.M.M.A., un protocollo per sostenere il talento
Siglato l’accordo per fornire strumenti professionali
 
Un protocollo per la va-
lorizzazione del talento e 
della fisarmonica, un modo 
concreto per sostenere i 
progetti di didattica musi-
cale di qualità. L’accordo 
sottoscritto da A.M.M.A. – 
Associazione Music Marche 
Accordions - e Scuola civica 
di musica “P.Soprani” in oc-
casione de “I nostri mantici”, 
primo appuntamento della nuova stagione 
de ‘I Concerti del Consiglio’, ha formalizzato 
una collaborazione capace di unire le forze 
dei produttori e le qualità dei maestri e dei 
giovani artisti che danno voce allo strumen-
to. «Non tutti coloro che cominciano a suo-
nare possono permettersi o sono convinti di 
compiere subito un investimento importante 
quale l’acquisto di un modello artigianale: la 
partnership con A.M.M.A. che ci mette a di-

sposizione strumenti profes-
sionali griffati ‘Castelfidardo’ 
crea un’ottima sinergia, un 
presidio a servizio della co-
munità, delle Istituzioni che 
ci sono ora e di quelle che 
verranno, un punto fermo 
per l’intero settore della fisar-
monica», ha spiegato il presi-
dente della scuola civica Mo-
reno Giannattasio. «Questa 

collaborazione ci permette di essere al fianco 
dei giovani e di stimolare la crescita di una 
nuova generazione di talenti, aspetto cui le 35 
imprese che rappresento hanno molto a cuo-
re: abbiamo anche altri progetti in serbo per gli 
istituti scolastici della città, ma la nostra attività 
si estende a tutto il territorio regionale per por-
tare ovunque il valore dei nostri strumenti ap-
prezzati in tutto il mondo», ha aggiunto Mirco 
Soprani, presidente di A.M.M.A.

I precursori della fisarmonica contemporanea
Un libro del maestro Mugnoz frutto di anni di ricerca

Dopo la presentazione in anteprima du-
rante il Premio Internazionale di Fisarmo-
nica, è disponibile presso i punti vendita 
del territorio, al Museo della Fisarmonica 
e negli store on line, il volume a cura del 
maestro Alessandro Mugnoz dal titolo "I 
precursori della fisarmonica contempo-
ranea". Un testo frutto di anni di ricerca, 
corredato di foto, schemi, tabelle e par-
titure, che tratta in modo approfondito e 
con dovizia di particolari gli antenati della 
fisarmonica odierna che hanno ispirato e  

 
generato una letteratura musicale: phy-
sharmonika, armonica a mantice (accor-
déon diatonique), concertina inglese e 
tedesca, harmonium, bandoneon, har-
moniflûte, Schrammelharmonika, fino 
alle fisarmoniche "semidiatoniche" e alle 
prime "unitoniche". Il tutto supportato da  
un solido apparato critico che basandosi 
sulle autentiche radici delle fisarmoni-
che, intende proporre soprattutto alle 
nuove generazioni di cultori, studiosi e 
appassionati, ulteriori punti di vista per 
definire le identità musicali di uno stru-
mento "eclettico": tradizionale ma, per 
vari aspetti, ancora giovane e destinato 
a crescere. Edito da Ephemeria in carto-
nato di pregio con sovracoperta, il libro 
si articola su 488 pagine con due inte-
ressanti appendici di approfondimento 
realizzate dai maestri Ivano Paterno e 
Corrado Rojac.

Testa bassa cuore alto
Il libro-testimonianza di Piccini e Rasei

Un elettricista e un giuslavorista, un calcia-
tore e un giornalista: due personalità distinte 
nelle esperienze ma non distanti nei valori e 
nel desiderio di dare testimonianza del pro-
prio vissuto attraverso le pagine di “Testa bas-
sa cuore alto”, edito da Giaconi. Un libro con 
finalità benefiche, scritto a due voci e quattro 
mani in una sorta di ping pong fra i due au-
tori: il fidardense Alessio Piccini, centravanti, 
diplomato all’Istituto Tecnico Industriale, stu-
dente di Scienze Motorie classe 1986, e Pier-
luigi Rausei, dirigente dell’Ispettorato Nazio-
nale del Lavoro, due lauree, scrittore e critico 
d’arte (classe 1972).
Dal loro incontro è nato un racconto svilup-
pato intorno a quaranta parole raggruppate 
in quattro aree dedicate a “Anima e cuore”, 
“Mente e coraggio”, “Sport e salute” e “Lavoro 
e società”. Temi su cui confluiscono rifles-
sioni riguardanti gli affetti, lo studio, la fisi-
cità, la salute, lo sport ma anche il lavoro, la 
politica, i diritti 
e le istituzioni. 
Come emer-
so lo scorso 
25 novembre 
in Auditorium 
San France-
sco durante la 
presentazione 
p a r te c i p a t a 
dalle autorità 
locali, la mora-
le è che soltan-
to l’impegno 
(“a testa bassa”) nel lavoro come nello sport 
o nello studio, può dare senso al senso e che 
senza il coraggio che deriva da un “cuore alto” 
nulla si realizza. La scrittura si è rivelata tera-
peutica «perché ha fatto riaffiorare passioni 
che avevo accantonato e mi ha permesso di 
pormi un altro obiettivo, come la laurea, 18 
anni dopo avere riposto i libri di scuola», ha 
detto fra l’altro Alessio. Tutti i proventi relativi 
ai diritti d’autore sono integralmente destinati 
al microbiscottificio “Frolla”.
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Questi gli eventi principali.

Coupe Mondiale CIA
Martedì 10 settembre, ore 19.00 te-
atro Astra: closing concert. Premiere 
mondiale del brano Accordion concert 
n. 2 di Martin Lohse interpretato dal M° 
Giorgio Dellarole con la partecipazione 
dell’Orchestra Filarmonica della Cala-
bria diretta dal M° Alfredo Luigi Cornac-
chia. Consegna dei CIA merit award a 
Davide Anzaghi e Valentino Lorenzetti. 
Ingresso libero.

PIF, Premio Internazionale della 
fisarmonica
Mercoledì 11 settembre, ore 21.30, 
Parco delle rimembranze: Richard 
Bona solo concert. Con il suo stile unico 
che fonde jazz, funk e musica africana, 
il celebre bassista e cantante di origine 
camerunense mostra la sua abilità nel 
mescolare ritmi tradizionali con melodie 
moderne: un viaggio attraverso culture 
diverse, arricchito da una voce calda e 
avvolgente e dall’inserimento della fi-

sarmonica di Luciano Biondini. Preven-
dite presso la Pro Loco e sul circuito 
vivaticket.
Giovedì 12 settembre, ore 21.30, Par-
co delle rimembranze: Tosca, la bel-
la estate. Un live imperniato su brani 
noti e nuovi eseguiti dalla magnifica ed 
eclettica artista che ha collaborato con 
i più grandi compositori internazionali. 
Con la partecipazione speciale di Ric-
cardo Tesi (fisarmonica diatonica) e la 
band composta da Giovanna Famulari 
(violoncello, piano e voce), Massimo De 
Lorenzi (chitarra), Luca Scorziello (bat-
teria e percussioni), Fabia Salvucci (voce 
e tamburi a cornice), Arabella Rustico 
(contrabbasso). Prevendite presso la Pro 
Loco e sul circuito vivaticket.
Venerdì 13 settembre
ore 21.30 Piazza della Repubblica, in-
gresso libero: PIF on Folk: una serata 
speciale per riscoprire la bellezza della 
musica tradizionale e il piacere del ballo 
popolare in una fusione di suoni, storie 
e culture mescolando ritmi antichi con 

COUPE MONDIALE E PIF, IL MEGLIO DELLA FISARMONICA Segue da pagina 1 moderna energia. Con la partecipazione 
del gruppo piemontese dei Balarù (Fran-
cesco Cavallero, Andrea Lopomo, Ilario 
Olivetti, Paolo Lombardo) e il Tradplus 
duo composto dal violinista marchigiano 
Mattia Console e da Andrea Capezzuoli, 
storico autore e ricercatore.
ore 21.30 Parco delle Rimembranze, 
ingresso libero: Renaud Garcia Fons 
Trio in Le Vie Devant: un repertorio ric-
co e variegato, dove si incontrano jazz, 
flamenco e musica mediterranea. Garcia 
Fons al contrabbasso, David Venitucci 
alla fisarmonica e Jean Luc di Fraya alle 
percussioni e batteria creano un pae-
saggio sonoro che si muove tra l’inten-
sità del flamenco, la raffinatezza del jazz 
e le influenze melodiche delle coste del 
Mediterranneo. 
Sabato 14 settembre, ore 21.30, Parco 
delle Rimembranze: Maria de Buenos 
Aires con Luca Ward. L’intensa tango 
opera di Astor Piazzolla con testi di Ho-
racio Ferrer offre una combinazione uni-
ca di musica, teatro e poesia attraverso 
la voce del celebre attore e doppiatore: è 
la storia avvincente di una figura simbo-
lica e seducente di Buenos Aires, esplo-
randone le passioni e la vita turbolenta 
attraverso le vibranti melodie del tango. 
Un viaggio nell’anima del tango con: Ce-
cilia Suarez Paz (Maria), Juanjo Mosalini 
(bandoneon), Clarissa Bevilacqua (violi-
no). Prevendite presso la Pro Loco e sul 
circuito vivaticket.
Domenica 15 settembre, ore 16.00, 
teatro Astra, ingresso libero: Award 
cerimony. Concerto dei vincitori ed esi-
bizione del vincitore dell’edizione 2023 
Zhiyuan Zhang.
Programma completo su www.pifca-
stelfidardo.it. Info presso Pro Loco 
0717822987.
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I nostri mantici aprono i Concerti del Consiglio
Scuola civica di musica P. Soprani tra esami, iscrizioni e lezioni gratuite

Leggiamo
insieme,
nuovo ciclo
di incontri

Prosegue il percorso di accre-
ditamento della biblioteca Co-
munale di Castelfidardo come 

presidio Nati per leggere.
Nel periodo estivo, su iniziativa 
dell’assessorato alla cultura, si è 
svolta l’ultima tappa del ciclo di for-
mazione del programma nazionale 
sviluppato dalla rete NpL in accor-
do con l’Associazione Culturale 
Pediatri, l’Associazione Italiana Bi-
blioteche e il Centro per la Salute 
del Bambino.
L’obiettivo è quello di costituire un 
gruppo di volontari in grado di pro-
porre e svolgere attività preziose 
per stimolare lo sviluppo cognitivo, 
emotivo e relazionale dei bambini 
in età prescolare e la capacità dei 
genitori di crescere leggendo con i 
loro figli.
Tutti i partecipanti al corso, di cui 13 
fidardensi, hanno conseguito l’atte-
stato di formazione multidisciplina-
re per operatrici, operatori, volon-
tarie e volontari nati per leggere. 
In questo contesto, riprendono gli 
incontri che declinano il motto “Leg-
giamo insieme” dedicati alla fascia di 
età fino ai sei anni.
La partecipazione è gratuita grazie 
all’impegno del gruppo di volonta-
ri/e. I prossimi appuntamenti si svol-
gono giovedì 19 settembre, giovedì 
17 ottobre e giovedì 21 novembre 
alle 17.00 presso la sala convegni in 
piazza Sant’Agostino (sopra super-
mercato Si con Te). 
Info e prenotazioni: Ufficio cultura 
tel. 071/7829349; renato.biondini@
comune.castelfidardo.an.it. Biblio-
teca: tel. 071/7808152 infoteca@
comune.castelfidardo.an.it.

Prosegue il percorso di formazione 
e accreditamento Npl

Serietà, qualità, professionalità: il 
nuovo anno accademico della civica 
scuola di musica P. Soprani segue la 

strada tracciata sin dalla sua costituzione 
datata 2007, caratterizzata da una cre-
scita continua nei numeri e nell’offerta 
didattica. Settembre è il mese della ripar-
tenza su tutti i fronti.
Aperte le iscrizioni ai vari corsi strumen-
tali e vocali, classici e moderni, alle Acca-
demie di perfezionamento lirico, pianisti-
co e chitarristico, alla musica d’insieme e 
per gioco e ai corsi di canto jazz e orga-
netto. Due i week-end utili per frequenta-
re le lezioni di prova gratuite per ragaz-
zi/e dai 5 ai 18 anni: durante il Premio 
internazionale di fisarmonica nei giorni 
14-15 ed il 21-22 settembre. Info e pre-
notazioni tutti i giorni feriali dalle 15.00 
alle 19.00: 0717823305 – 3911882600. 
Si avvicina poi per gli allievi il momento 
della verifica con gli esami di certifica-
zione di livello che si svolgono presso 
la sede di via Mordini alla presenza del 
commissario esterno del Conservatorio 
‘Rossini’ di Pesaro con cui la scuola è con-
venzionata. In fase di preparazione la ras-
segna i “Concerti del Consiglio”, che co-
mincia domenica 27 ottobre alle 12.00 
al Salone degli Stemmi (ingresso libero 
fino a esaurimento posti) con “I nostri 
mantici”. Si esibiscono nell’occasione le 
classi di fisarmonica e organetto dei ma-
estri Luigino Pallotta e Roberto Lucanero 
e la Fisorchestra Castelfidardo, progetto 
avviato lo scorso anno in collaborazione 
con AMMA unendo il talento degli allievi 
all’esperienza di alcuni professionisti. Il 
concerto è sostenuto dal contribu-
to della ditta A Mare Srl di Castel-
fidardo, nel ricordo vivo della vo-
lontà di Lorenzo Giaccaglia e della 
sua passione per gli strumenti a 
mantice.
Assegnata inoltre a metà luglio 
l’annuale borsa di studio Mario 

Binci, 
intitolata al celebre tenore 

che da Castelfidardo spiccò il volo verso 
una carriera di prestigio. Sette i candi-
dati che, preparati dai maestri Alessan-
dro Battiato e Andrea Rocchetti, hanno 
sfoggiato un pregevole livello tecnico.
La commissione composta dal direttore 
Giaccaglia e dai maestri Pallotta e Celen-
tano ha assegnato il premio di 1500 euro 
generosamente offerto dalla famiglia Bin-
ci all’allieva di origine kazaka Zhadyra Ab-
dullayeva con la seguente motivazione: 
La candidata ha dimostrato con il suo im-
pegno nello studio, di essere notevolmen-
te avanzata nelle sue capacità tecniche 
e interpretative eseguendo i brani scelti 
con gusto musicale e convincente presen-
za scenica. A Giorgio Rossini, impareg-
giabile accordatore e artigiano papà del 
vice-presidente Lorenzo, la scuola tutta 
dedica un pensiero colmo di gratitudine 
ed affetto nella certezza che le note del 
pianoforte cui si è dedicato con passione 
per tutta la vita, lo accompagnino dolce-
mente anche nella dimora eterna. 

DALLE 16:00 ALLE 19:00
CIVICA SCUOLA DI MUSICA PAOLO SOPRANI14-15 SET
DALLE 16:00 ALLE 19:00
CIVICA SCUOLA DI MUSICA PAOLO SOPRANI21-22 SET
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PIF 4YOU

CIVICA SCUOLA DI MUSICA PAOLO SOPRANI 
Lezioni gratuite per tutti gli strumenti e canto 

per ragazzi dai 5 ai 18 anni

BE A MUSIC MONSTER

Le lezioni dovranno essere prenotate allo 071 7823305 
o via SMS al 391 1882600 

via Mordini n.16 - 60022 Castelfidardo (AN) | Tel/fax 071 7823305  | civicamusica.soprani@libero.it
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Tracce di 800 si proietta verso la decima edizione
La Figuretta si aggiudica il palio, la rievocazione conquista tutti

Pierluca Mariti, ‘Grazie per la domanda’
Venerdì 29 novembre, one man show al teatro Astra

La simpatia e la capacità scenica di 
Pierluca Mariti: venerdì 29 novem-
bre alle 21.15 approda sul palco del 

teatro Astra lo spettacolo del comico e 
influencer che spopola sui social. “Gra-
zie per la domanda” è un viaggio attra-
verso vicende personali ed esperienze 

collettive viste attraverso la lente dell’i-
ronia, alla ricerca della conoscenza di 
sé e di una certa leggerezza nell’affron-
tare piccole e grandi nevrosi quotidia-
ne. Un racconto personale, una confes-
sione a cuore aperto e senza sconti in 
cui l’ex manager il cui talento artistico 

è sbocciato durante il lock down, torna 
al one man show dopo il successo di 
‘Ho fatto il classico’. Tra stress da vita 
adulta e ricordi d’infanzia, dinamiche 
famigliari senza tempo e nuove sfide 
Pierluca Mariti mette ordine ai pensie-
ri narrando ciò che normalmente non 
porta sul web. 
Questa prima data rappresenta l’inizio 
della collaborazione con l’agenzia ‘Eclis-
si Eventi’ che permetterà di portare a 
Castelfidardo una rassegna con nomi 
di spicco del panorama nazionale: Pao-
lo Rossi (che dovrebbe intervenire nel 
mese di febbraio), Paolo Hendel (marzo) 
e Sabina Guzzanti (aprile). 
Biglietti sul circuito on line TicketOne e 
presso il Teatro la sera dell’evento. Info 
0733 865994 – 392 4450125.

La vittoria della Figuretta nel palio, 
il bagno di folla, di musica, di input 
culturali e aggregativi. Il tempo dei 

bilanci si interseca con quello della pro-
grammazione perché la prossima sarà 
un’edizione speciale, la decima per Trac-
ce di Ottocento. Una rievocazione stori-
ca affascinante e complessa dal punto 
di vista organizzativo che richiede im-
pegno, ricerca e preparazione ma che 
anche quest’anno ha rispecchiato piena-
mente il suo spirito.
La città si è calata nella suggestiva at-
mosfera risorgimentale, epoca in cui si 
gettavano le basi del futuro benessere, 

beneficiando di un lavoro di squadra su 
cui sono confluite le energie e la passio-
ne di centinaia di volontari. Gli accurati 
allestimenti dei quartieri, gli splendidi 
costumi indossati con naturalezza dai 
figuranti malgrado il caldo asfissiante, il 
servizio di accoglienza fornito ai nume-
rosi turisti dalle guide, il coinvolgimento 
della popolazione: un esempio di unità, 
orgoglio identitario e collaborazione. E 
la presenza sul palco dei rappresentanti 
della Corsa del drappo di Loreto, di Rivi-
vi 700 Osimo e della Cavalcata dell’As-
sunta di Fermo ha dimostrato come sia 
sterile e risolvibile il limite dei campani-

lismi. Il palio dell’acqua ha poi regalato 
quel pizzico di agonismo che non gua-
sta: la squadra della Figuretta composta 
da Paolo Bussotti, Elena Tonelli, Luca 
Gioacchini e Federica Rossi ha esultato 
per la terza volta davanti al folto pub-
blico e alle autorità, tra cui il presidente 
Coni Fabio Luna che non manca mai di 
testimoniare il suo appoggio. Il percor-
so verso l’edizione numero 10 passa at-
traverso vari step, tra cui l’assemblea 
elettiva dell’associazione TR800 che a 
dicembre rinnoverà il direttivo presiedu-
to da Paolo Camilletti, il quale passerà il 
testimone dopo un intenso quadriennio.



Un condensato di spiritualità, tradi-
zione e convivialità: in concomitan-
za con il 164° anniversario della Bat-

taglia e la festa della Santa Croce, torna 
“Crocette in festa” con un folto program-
ma articolato dal Comitato Pro Crocette e 
la Parrocchia S.S. Annunziata. La giornata 
di punta è quella di sabato 14 quando lun-

go le vie della frazione si svolge per l’in-
tera giornata la 421^ fiera interregionale 
con il suo carico di colori e merceologie 
ed il conferimento del premio “Il Banca-
rellaro”. Musica, intrattenimento, giochi 
popolari e stand gastronomici fanno da 
corollario alle celebrazioni liturgiche, pro-
ponendo in particolare due serate di in-

teresse trasversale: 
il concerto tributo 
a Jovanotti di ve-
nerdì 13 e quello ai 
Pooh di domeni-
ca 15 con la cover 
band “Parsifal”. In-
gresso libero. 

Sabato 14 la fiera interregionale giunta alla 421^ edizione

Crocette in festa, la forza della tradizione
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Sabato 13 luglio si è svolto presso il Ri-
storante Corallo di Numana un even-
to davvero speciale per festeggiare i 

50 anni della classe del 1974. La serata è 
stata organizzata da un “manipolo” di im-
pavidi che già da inizio gennaio si è riuni-
to periodicamente per gestire le adesioni 
che hanno raggiunto 93 persone più altre 
che si sono unite last minute. 
Le numerose presenze e il dress code 
incentrato sul colore bianco hanno cre-
ato un colpo d’occhio fanta-
stico arricchito da addobbi, 
cartelloni, cornici, palloncini, 
fiori che hanno valorizzato i 
gazebo dove si è svolta una 
cena emozionante grazie alla 
musica, ballo, foto e una lot-
teria ricca di 41 bellissimi pre-
mi offerti da varie attività del 
territorio. Sono stati anche 
eletti Miss e Mister 1974: Ta-

tiana Giacchè e Paolo Magrini. Il piacere 
di ritrovarsi e l’allegria che ha permea-
to ogni momento è stato il vero anello 
conduttore: commozione, nostalgia di 
quegli anni fantastici, ma soprattutto di-
vertimento, sorrisi e abbracci, una torta 
all’altezza e le foto di rito con una maglia 
a suggellare un ricordo indelebile. Un 
plauso ad organizzatori e partecipanti 
che con semplicità e tanto cuore hanno 
realizzato questo bel convivio. 

Un traguardo festeggiato con stile 

L’energia degli splendidi cinquantenni
Iscrizioni in corso per celebrare i sessantenni
Il 27 ottobre tocca alla classe del ’64 

Il tempo da par sua imperversa ma all’età 
nostra ogni lassata è persa: con questo 
spirito tanto realista quanto goliardico, la 

classe del ’64 festeggia domenica 27 ottobre 
i 60 anni! Per l’occasione è stato organizza-
to un evento presso l’Osteria La Donzelletta 
che al piacere di stare insieme condividendo 
i piaceri della tavola, abbina l’intrattenimen-
to musicale con dj set. l costo complessivo 
della serata è di 45 euro, di cui 20 da antici-
parsi all’atto dell’iscrizione. Per info contat-
tare: Manila Salvatori presso lo Scarabocchio 
di via IV Novembre in orario di apertura del 
negozio allo 
0717823413  
e/o Moni-
ca Zitti c/o 
la Silga di 
via Marx in 
o ra r i o  d i 
uff ic io al lo 
0717239723.

CHIARA PIERDOMINICI
Università di Macerata

In data 27 giugno ha 
conseguito presso 
il Dipartimento 
di Scienze della 
Formazione, dei 
Beni Culturali e 
del Turismo la 
laurea magistrale 
in Scienze della 

Formazione Primaria ottenendo la 
votazione di 110/110 con lode. Ha discusso 
una tesi sperimentale in pedagogia 
generale dal titolo “La genitorialità a 
rischio: dalla negoziazione delle regole 
al permissivismo”.

MARCO SERENELLI
Università di Camerino

Il 4 luglio scorso ha 
conseguito la laurea 
magistrale con 110 
e lode in Computer 
Science discutendo 
una tesi riguardante 
Framework for mo-
nitoring time series 
using image encoding 

techniques. La famiglia e la fidanzata espri-
mono con orgoglio le proprie felicitazioni.

VANESSA MORETTI
Università di Camerino

Ha conseguito il 26 
luglio la laurea trien-
nale in Design indu-
striale e ambientale 
discutendo una tesi 
dal titolo “Broscia, 
gli artigiani della fi-
sarmonica. Progetto 
di comunicazione 

integrata per la valorizzazione del patri-
monio artigianale di Castelfidardo” con-
seguendo la votazione di 110. I genitori, 
il fratello e la sorella esprimono il loro 
orgoglio e augurio per i futuri impegni 
di studio e professionali

La mamma, il papà e la sorella orgogliosi 
del risultato raggiunto, si congratulano 
con la neodottoressa e le augurano un 
futuro ricco di soddisfazioni personali e 
professionali.

ELISABETTA SARACINI
Università di Camerino

Lo scorso 10 luglio 
ha conseguito la 
Laurea Magistrale 
in Mathematics and 
Applications pres-
so l’Università degli 
Studi di Camerino, 
discutendo la tesi dal 
titolo “Multi-Objecti-

ve Programming and Applications” con 
votazione di 110.
I genitori, i nonni e lo zio augurano alla 
dottoressa un futuro ricco di successo. 

I LAUREATI

Variazioni demografiche giugno-luglio ‘24
Sono deceduti: Gemma Polverini (di anni 86), Sergio Camilletti (85), Lino Cantarini (93), 
Cesare Carbonari (61), Renata Dalia (61), Ida Marconi (90), Marco Orlandoni (49), Merce-
des Camilletti (80), Gianfranco Spegni (80),  Maria Grazia Scopazzi (82), Sandro Serenelli 
(80), Giancarlo Agostinelli (80), Donatella Carpera (92), Gino Bacchiocchi (92), Francesca 
De Cicco (59), Alfiero Del Vicario (79), Silvio Lanari (86), Mario Piermartini (92), Umberto 
Pierucci (94), Aldo Pucci (84), Luigi Ristè (84), Clorinda Rizza (98), Renzo Spadari (90), 
Dino Staffolani (95), Maurizio Tartaglini (69), Angelo Vitolazzo (54).
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All’I.C. Soprani si riparte alla grande con 
tante attività sportive che coinvolgo-
no tutte le classi con progetti già con-

solidati ed altri nuovi che amplieranno l’of-
ferta formativa perché “muoversi è vivere 
meglio” e ancor più se insieme ai compagni 
di classe. Si rinnova il consolidato “progetto 
accoglienza per inserire i nuovi alunni nella 
secondaria di 1° grado: un’ esperienza alla 
scoperta dell’ambiente naturale abbinando 
giochi finalizzati al lavoro di gruppo, alla 
conoscenza e all’aggregazione nella baia di 
Portonovo o nel parco del Conero.
A novembre e dicembre nelle ore curriculari 
di educazione fisica si ripropongono Scuola 
attiva junior con esperti esterni di basket, 
pallavolo, tennis, atletica leggera e Io nuoto 
che ha riscosso un alto indice di gradimento 
tra alunni e famiglie. Verranno inoltre intro-
dotte nuove attività con le società sportive 
del territorio come tennis da tavolo, difesa 
personale e tiro con l’arco nella convinzio-
ne che fornire ai ragazzi nuovi input motori 
e sportivi variando le proposte e gli stimoli, 
sia un punto qualificante per sviluppare le 
potenzialità. Ricordiamo anche le uscite 
in mountain bike, le escursioni e l’oriente-

ering, la corsa campe-
stre e il centro sportivo 
che offre la possibilità 
di svolgere due ore ex-
tracurriculari di attivi-
tà motoria facoltativa 
e gratuita. Il progetto 
base e indiscusso rima-
ne però Rugby per tutti 
attivo nelle classi della 
secondaria di 1° grado e 
nelle 5e della primaria. 
In collaborazione con 
l’Ancona rugby, vengono 
svolte 5 ore con un tecnico che, con passio-
ne e competenza, illustra alcuni aspetti del 
gioco, la storia, le regole e la filosofia del 
rugby. Un impegno tradotto nell’applicazio-
ne pratica del flag rugby in cui i giocatori 
indossano una cintura cui sono attaccati 
due nastri: la rimozione di uno dei nastri so-
stituisce il placcaggio, evitando così il con-
tatto fisico. Uno sport collettivo che educa 
al rispetto e al “sostegno”, come metafora 
della vita: sostegno da fornire ai compagni 
che si trovano in difficoltà, nella certezza di 
contare sul loro aiuto in caso di necessità. 
Per coronare questo apprezzato progetto, 

il dipartimento di ed. fisica con la dirigen-
te dott.ssa Marchiani in collaborazione 
con l’ufficio sport comunale, organizza al 
termine dell’anno scolastico la festa finale 
del flag rugby. Nel maggio scorso la nostra 
squadra maschile si è inoltre qualificata, 
come rappresentante delle Marche, alla 
fase Nazionale delle Competizioni Sportive 
Scolastiche ad Agropoli e Paestum (foto), 
un’esperienza meravigliosa con oltre 500 
alunni da tutta Italia. Ed anche la sezione 
femminile si è presa le sue soddisfazioni 
vincendo la fase comunale e conquistando 
il 2° posto nella provinciale. 

L’I.C. Soprani coniuga il motto ‘muoversi è vivere meglio’
Tanti progetti ed attività sportive al via del nuovo anno scolastico

I.C. Mazzini tra conferme e novità normative
Il ringraziamento al dirigente Giovanni Sergi la cui opera lascia una positiva eredità

La campanella dell’11 settembre all’Istituto 
Mazzini rinnova la dedizione degli addet-
ti ai lavori: l’anno scolastico 2023/2024 

ha lasciato un’eredità positiva grazie alla 
guida sapiente del Dirigente Giovanni Sergi 
che ha supportato numerosi progetti nei di-
versi ordini di scuola e condiviso importanti 
successi anche a livello nazionale con tutta 
la comunità scolastica. Ora con il nuovo anno 
ci si appresta ad attuare le norme introdotte 
dal Decreto 71 del 2024 in vari ambiti: in par-
ticolare nel sostegno didattico agli alunni con 
disabilità e in merito all’integrazione degli 
alunni stranieri; tra le varie novità si preve-

dono dei corsi di formazione per conseguire 
la specializzazione ai docenti di sostegno e 
l’assegnazione di un docente dedicato all’in-
segnamento dell’Italiano per stranieri.
Per quanto riguarda l’insegnamento dell’E-
ducazione civica, sono state pubblicate le 
nuove linee guida che saranno recepite e 
tradotte nell’azione didattica quotidiana 
dai docenti con attenzione particolare alla 
valorizzazione dei talenti e la cultura del 
rispetto, promozione della cultura dell’im-
presa e del lavoro, educazione alla legalità, 
promozione della salute e di corretti stili 
di vita, educazione stradale, finanziaria e 

all’uso responsabile dei dispositivi elet-
tronici, confermando il divieto di utilizzo, 
anche a fini didattici, dello smartphone 
fino alla Scuola secondaria di primo grado. 
Tra le altre novità normative l’attuazione 
del DDL Valditara 924 bis che prevede il 
ritorno alla valutazione con un giudizio 
sintetico (da ottimo a insufficiente) per gli 
alunni della primaria ma negli altri ordini 
rimane la valutazione in decimi, la condot-
ta in particolare avrà un maggior peso ai 
fini dell’ammissione degli alunni all’anno 
successivo (con il 5 scatta la bocciatura) e 
farà media con le altre discipline.  

Al Sant’Anna si riparte con ‘Guizzo’ e allegria 
Nuovi percorsi di apprendimento con la robotica educativa

L’anno scolastico 2024/25 ripar-
tirà all’insegna dell’avanguardia 
didattica al Sant’Anna: Guizzo, un 

simpatico pesce-robot, nuoterà in va-
sca animando le prime lezioni di pro-
grammazione a blocchi con i bambini di 
ogni età. L’équipe dei nostri docenti si è 
formata con entusiasmo con gli esperti 
dell’Università Politecnica delle Marche 
nel progetto Roboaquaria che ha lo sco-
po di aumentare nelle scuole la capaci-
tà di intraprendere una trasformazione 
digitale promuovendo l’uso della roboti-
ca educativa. Ad oggi la robotica mari-
na, con il focus sui robot acquatici, sta 
aprendo nuove frontiere di ricerca per 
contribuire fattivamente a risolvere sfi-
de urgenti per il pianeta: il cambiamento 

climatico e l’inquinamento marino.
Da settembre prossimo, nell’ambito 
scientifico-matematico e dell’educa-
zione civica, verranno create lezioni 
con l’utilizzo di Guizzo e di altri stru-
menti acquistati dalla scuola per at-
tivare percorsi di apprendimento di 
qualità, interessanti e divertenti allo 
stesso tempo.
“Per insegnare bisogna emozionare” 
diceva Maria Montessori. Allora aggiun-
geremo emozioni anche nei primissimi 
giorni di ingresso a scuola con la magia 
di Nonno mago, Glauco! Enigmi e stra-
tegie da indagare, scherzetti da gustare 
per conquistare il sorriso dei nostri alun-
ni. A presto, con allegria! #perunaeduca-
zionedelcuore
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IL COMUNE DI CASTELFIDARDO LA VOCE DELLA SCUOLA

Mesi estivi ricchi di opportunità formative, energia ed attività 

L’IIS Laeng-Meucci accoglie cinque nuove classi 

L’IIS Laeng-Meucci non si ferma ne-
anche d’estate! Infatti, dopo il suono 
dell’ultima campanella, alcuni stu-

denti e studentesse sono stati coinvolti 
in una due giorni di mare, sole e lingua 
inglese grazie all’iniziativa Sport and 
Nature realizzata all’interno del proget-
to PNRR “Veramente Insieme” presso il 
centro sportivo del “Camping Numana 
Blu”. Un’attività ludico-sportiva total-
mente gratuita, all’interno della quale gli 
alunni/e di entrambe le sedi dell’Istituto 
hanno potuto socializzare, fare attività 
sportiva in ambiente naturale ed impara-
re, divertendosi.
I mesi estivi sono stati ricchi anche di op-
portunità formative che hanno visto alun-
ni e alunne in movimento e con le valigie 
in mano: alcuni di loro hanno partecipa-
to alla mobilità internazionale Erasmus 
di un mese a Dublino, altri di un mese a 
Barcellona, mentre i ragazzi che nel cor-
so dell’anno scolastico hanno ottenuto 
la certificazione English for you hanno 
svolto a Malta tre settimane di studio ed 
esperienze di PCTO. Inoltre, i ragazzi della 
Meucci Radio Web hanno contribuito ad 
animare l’estate fidardense partecipando 
con grinta ed energia a “I favolosi anni 

‘70”, “Tracce di Ottocento”, “Rocville” e 
“La notte delle Saette” a Portorecanati. 
Il nuovo anno scolastico si apre con un 
caloroso benvenuto ai ragazzi delle cin-
que nuove classi prime che entrano a far 
parte della grande famiglia dell’Istituto, 
tre Itis e due del Liceo Scientifico Opzio-
ne Scienze Applicate, da qualche anno 
arricchito con una specifica curvatura 
ambientale caratterizzata da moduli in-
terdisciplinari di approfondimento, tutela 
e salvaguardia dell’ambiente. Un inizio nel 

segno dell’accoglienza con le collaudate 
ed apprezzatissime attività che prevedo-
no, oltre a quelle in aula, anche la possi-
bilità di vivere una full immersion di due 
giorni nella natura.
In progetto anche momenti di team buil-
ding per gli insegnanti! Dunque, si riparte 
con il consueto carico di energia: a tutti 
l’augurio di un anno proficuo, di serena e 
autentica formazione culturale, umana, 
sociale e civile.
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Università delle tre Età: al via un nuovo anno accademico

La parola ai docenti, voci autorevoli 
che testimoniano l’impegno profuso 
da tutto il team nella realizzazione 

del piano di formazione socio-culturale. 
«Sono nato con l’Unitre e continuo la 
mia attività con passione e divertimento. 
Sono riuscito a trasmettere ai miei corsi-
sti la voglia di ballare e di stare insieme 
contribuendo ad aumentarne il numero 
con un portato di amicizia e simpatia che 
danno carica al cuore e al fisico», dice 
Simone Camilletti, storico insegnante dei 
balli di gruppo.  
Anche Maria Catia Sampaolesi, docente 
di Storia contemporanea, manifesta il 
suo compiacimento per la partecipazio-
ne propositiva e costruttiva. «Nel 2022-
23 ci siamo occupati dell’iter di edifica-
zione e della cerimonia di inaugurazione 
del Monumento nazionale delle Marche, 
nel 2023-24 del fascismo a Castelfidardo 
negli anni ’30. Il materiale reperito è sta-
to poi analizzato, organizzato per temi e 
discusso per poi procedere alla stesura 
di un testo storiografico pubblicato nella 
rivista da Castello a Città». 
Con questa attività, collaborando col 
Centro Studi Storici, ci siamo aperti al 
territorio come pure con il notevole sfor-
zo progettuale compiuto per la perfor-
mance “Calendar Girls”. Fiorella Coletta, 
che l’ha diretta, e che è anche docente 
del corso di Italiano per stranieri, spiega: 
«Mi sono allineata alla pedagogia del be-
nessere con l’intento di creare climi posi-
tivi superando le barriere della solitudine 
e del disagio.

Ho scelto strade progettuali di speranza, 
di libertà e di gestione dei conflitti nei due 
laboratori da me seguiti, puntando sulla 
leggerezza nelle relazioni, la soddisfazio-
ne personale e di gruppo e l’autostima».
Anche Antonella Toccaceli, che con Clau-
dia Dicchaw ha condotto il corso di Brain 
Longevity sottolinea come prevenzione e 
mantenimento della salute mentale co-
stituiscano la molla dell’interesse susci-
tato dai loro interventi miranti soprattut-
to al miglioramento della coordinazione 
dei movimenti. E anche la prof.ssa Lorena 
Marzoli, docente di Inglese, dice come tut-
ti abbiano «sempre mostrato voglia di sa-
pere. Ho cercato di insegnare cose nuove, 
senza dimenticare di ripetere quelle già 
apprese facendo sì che gli iscritti venis-
sero a lezione con piacere e ne uscissero 
divertiti».
Per l’Anno Accademico 2024/25 verran-
no attivati tutti i 40 corsi e laboratori 
programmati nel precedente anno: da 
medicina ai tre corsi di inglese, da spa-
gnolo e tedesco a narrativa, informatica, 
archeologia, storia e storia dell’arte e la 
salute nel piatto (alimentazione).
Si ripropongono ginnastica, cammino, 
pilates e yoga, nonché i laboratori di 
canto, pittura, scacchi, arti creative, cu-
cina, molto apprezzati per la peculiarità 
delle abilità mentali e pratiche che svi-
luppano, come pure burraco e canasta 
che favoriscono  vitalità e un clima di 
amicizia e solidarietà.
Non mancheranno visite guidate, gite 
e la serata all’Opera. Per il trentennale 

dalla Fondazione sono poi previsti altri 
momenti comunitari.
La cerimonia di apertura del 31 ottobre 
- 17,30 presso la Sala Consiliare del 
Comune - sarà l’occasione per presenta-
re Le parole del cuore. Poeti e narratori 
di ieri e di oggi, raccolta delle migliori 
poesie e brani pervenuti nel corso dei 18 
anni di Festival di Poesia, realizzata per 
omaggiare tutti coloro che con la loro 
arte e creatività hanno contribuito alla 
crescita della nostra associazione.
Iscrizioni dal 23 settembre. Orari della 
sede di via Mazzini: lunedì 10-12; 16-18; 
mercoledì e giovedì 16.30-18.30.

Giulietta Breccia

30 anni di offerta formativa a favore della città

 Farmacia dott. Dino Mandarelli
 DOMENICA 8 SETTEMBRE

 Farmacia Comunale Centro 
 DOMENICA 15 SETTEMBRE

 Farmacia dott. Perogio
 DOMENICA 22 SETTEMBRE

 Farmacia dott. Max (ex Ratti) 
 DOMENICA 29 SETTEMBRE

 Farmacia Comunale Crocette
 DOMENICA 6 OTTOBRE

 Farmacia dott. Dino Mandarelli
 DOMENICA 13 OTTOBRE

 Farmacia Comunale Centro
 DOMENICA 20 OTTOBRE

 Farmacia dott. Perogio
 DOMENICA 27 OTTOBRE

 Farmacia dott. Perogio
 VENERDÌ 1° NOVEMBRE

 Farmacia dott. Max (ex Ratti)
 DOMENICA 3 NOVEMBRE

 Farmacia Comunale Crocette
 DOMENICA 10 NOVEMBRE

 Farmacia dott. Dino Mandarelli
 DOMENICA 17 NOVEMBRE

 Farmacia Comunale Centro
 DOMENICA 24 NOVEMBRE

CHIUSURE ESTIVE DELLE FARMACIE

Avis Castelfidardo è  al 
lavoro per organizza-
re la prossima festa 

del donatore. Quest’anno 
sarà una ricorrenza speciale poiché ricorrono 
i 65 anni dalla fondazione della sezione fidar-
dense. Ci sono in serbo una serie di sorprese, 
oltre al consueto pranzo sociale, che si svol-
gerà unitamente alla consueta cerimonia pub-
blica, domenica 20 ottobre. Per restare ag-
giornati, seguiteci sulla nostra pagina fb “Avis 
Castelfidardo”.

L’Avis prepara
la festa del donatore
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IL COMUNE DI CASTELFIDARDO SOCIALE

La CROCE VERDE ringrazia sentitamente per le offerte 
quanti hanno donato in memoria di...
La Croce Verde ringrazia sentitamente per le offerte quanti han-
no donato in memoria di…
Agostinelli Giancarlo: il condominio di via Fleming 15 € 60; dipen-
denti sito produttivo S10 € 170,00;
Dalia Renata: Famiglie Franchi, Ercolino, Guerrini e Magrini € 80;
Fanesi Antonella: Lucchetti Sergio € 50;
Lanari Silvio: gli amici, i parenti, i figli e i nipoti € 472,70;
Manzotti Maria Luisa: i colleghi di lavoro della Emc Elica € 70;
Menghini Isauro: I vicini di via Rossini n. 44 € 161;
Spadari Renzo: Famiglia Francioni Daniele € 40; famiglia Spadari 
Remo € 50;
Staffolani Dino: I cognati Gioia Bontempo e famiglia € 150; famiglia 
Rotatori Rossano € 85;
Tartaglini Maurizio: A Mare srl € 105; famiglia Tartaglini Mario Giu-
liano € 50; Taddei Giuseppina € 400; famiglia Martini Giancarlo € 15.

Croce Verde: un’esperienza formativa e di cittadinanza attiva per giovanissimi 

Anche io sono la Protezione Civile, il campo estivo che educa alla prevenzione

Entusiasmante, figo, faticoso, costrut-
tivo: così i partecipanti hanno defini-
to il campo estivo “Anche Io sono la 

Protezione Civile” che si è svolto dal 29 
luglio al 4 agosto grazie alla collabora-
zione tra Team Folgore, Protezione Civile 
ANPAS Marche e Croce Verde. 
Ai 35 giovanissimi tra i 10 e 16 anni è stata 
offerta una esperienza formativa a contat-
to con tutte le istituzioni che si occupano 
di emergenza e prevenzione. Già nella pri-
ma giornata i ragazzi sono stati coinvolti 
nel montaggio del campo, poi sono inizia-
te le varie sessioni con il funzionario del 
dipartimento Nazionale Antonio Salpietro 
che ha spiegato le finalità del progetto e 
dei funzionari della struttura regionale 

Mauro Perugini e Fran-
cesco Boria. Le lezioni 
sono state tenute dal 
Comandante Tondini, 
dal funzionario Ales-
sandra Paoloni e da 
Thomas Galassi, coor-
dinatore del gruppo 
comunale che ha il-
lustrato il mezzo AIB 
in dotazione. Sono 
poi intervenuti gli 
ufficiali in congedo 
d’UNUCI Marche 
cap. Paolo Magna-
lardo e ten Euro Ginobili con la cartografia 
e le tecniche di orientamento terrestre 

mentre il nucleo Team Folgore 
Abruzzo ha presentato la “fa-
mily bag”, uno zaino/marsu-
pio da tenere sempre disponi-
bile in caso di emergenza.
La Guardia Costiera di Anco-
na ha illustrato le norme di 
comportamento e prevenzio-
ne dei rischi in mare e le even-
tuali tecniche di soccorso in 
acqua, arricchite dalla dimo-
strazione della CRI di Ancona 
e Loreto, degli “operatori po-
livalente di salvataggio in ac-
qua”, degli istruttori di Blsd e 
di vela riguardo le tecniche di 
soccorso sanitario in acqua e 
le manovre di rianimazione 
cardio polmonare, oltre alle 
tecniche basi della marineria. 
I bagnini e le unità cinofile 
della “Dogs Wonderland ed 
Isola di Argo” hanno simula-
to un soccorso in mare con i 
cani. Il M.llo Andrea Visconti 
della Stazione Carabinieri Fo-
restale Conero ha accompa-
gnato il gruppo sul Monte Co-
nero spiegando l’importanza 

della 
prevenzione nella lotta 
agli incendi boschivi oltre alle norme di 
comportamento da tenere nel parco del 
Conero. Le numerose qualifiche possedu-
te dai membri del Team Folgore Marche 
hanno permesso ai giovani di conoscere 
le tecniche di pattuglia guida finalizzata 
all’approntamento di una zona di atter-
raggio di emergenza, utile per guidare da 
terra un aviolancio di materiale e perso-
nale, di apprendere procedure di comu-
nicazione radio con codice morse, tec-
niche di sopravvivenza e di soccorso in 
ambiente ostile; l’orientamento notturno 
e la ricerca di dispersi. Il Campo Scuola 
si è concluso con l’ammina-bandiera al 
quale hanno partecipato anche i genitori 
ed un momento conviviale al quale tutti 
hanno contribuito. Ma i veri protagonisti 
sono stati i ragazzi che hanno appreso 
le nozioni necessarie alla prevenzione 
e l’importanza di essere cittadini attivi, 
consapevoli dello stato dell’ambiente e 
del territorio.
Come ha detto il presidente Gino Morbi-
doni che ha espresso un sentito ringra-
ziamento a tutti, i giovani sono ‘semi’ 
appena piantati per il volontariato da 
alimentare ascoltandoli e dandogli tanta 
fiducia.



12

    Autonomia differenziata, 
una legge scempio

Con la legge n. 86 del 26/06/2024 il Governo ha cancellato 
con un colpo di spugna la tanto difesa integrazione sancita 
dall’art. 3 della nostra Costituzione. Lo spirito dell’articolo, se-
condo comma, ma anche del normale senso civico, è quello 
della eliminazione di barriere e ostacoli all’integrazione delle 
persone, obiettivo rispetto al quale la legge sull’autonomia dif-
ferenziata va proprio in senso contrario. 
In base al recente provvedimento, le Regioni terrebbero per sé 
una parte del gettito fiscale statale che di conseguenza non 
sarebbe più distribuito su tutto il territorio nazionale. In poche 
parole, pagheremo tutti le tasse, ma non tutti godranno degli 
stessi servizi.
Dopo il disastro della Sanità parzialmente regionalizzata dal 
2001 in poi con effetti tangibili sulla vita di tutti, è pensabile 
proseguire su questa strada? 
L’ autonomia differenziata frantuma l’Italia in 20 “statarelli” 
autonomi su materie che incidono ogni giorno sulla vita dei 
cittadini. Inoltre tenderà ad ampliare ancora di più la differen-
za tra le aree più ricche e quelle più povere del nostro Paese, 
in particolare tra Nord e Sud.
La legge n. 86 di fatto impoverisce il lavoro, compromette le 
politiche ambientali, colpisce l’istruzione e la sanità pubblica, 
smantella il welfare universalistico, penalizza i Comuni e le 
aree interne, aumenta la burocrazia, complica la vita alle im-
prese e frena lo sviluppo. 
È per questi motivi che il M5S di Castelfidardo è sceso in cam-
po con il comitato promotore marchigiano per la raccolta firme 
al fine di abrogare con un referendum questa legge scempio.
Nel giro di pochi giorni, sia sul nostro territorio che nel resto d’I-
talia sono state raccolte oltre 500 mila firme, a dimostrazione 
della riconosciuta iniquità di questa manovra. Lottiamo insieme 
perché l’Italia deve essere unita, libera e giusta!

 Polemiche, erbacce e zanzare

È stata un’estate calda, non solo dal punto di vista climatico. 
Ci eravamo lasciati a fine luglio con la proposta di mettere 
da parte le polemiche sorte intorno al caso della palestra in 
fase di costruzione in via Montessori per poi poter tornare, 
appena possibile, a discutere e ad approfondire la questione 
in commissione.
Ci ritroviamo invece a fine agosto di nuovo immersi in un clima 
rovente, fatto di dichiarazioni, giustificazioni, attacchi e prese 
di posizione. La problematica non è di poco conto perché sia-
mo di fronte ad un esposto presentato da alcuni cittadini circa 
il mancato rispetto delle distanze tra l’edificio in costruzione e 
un’area demaniale, ma nonostante ciò l’Amministrazione mini-
mizza e rassicura sulla correttezza dell’iter seguito.
A nostro avviso è assolutamente necessario fare luce sulla 
cosa perché l’opera pubblica è oggetto di un finanziamento 
e serve alla collettività; proveremo quindi ad avere maggio-
ri chiarimenti e più informazioni nelle sedi opportune, con la 
speranza che il problema sollevato non crei danno ai cittadini 
e possa essere risolto.
Ancora una volta però ci tocca sottolineare la chiusura e la 
superficialità di chi ci amministra. Forse un atteggiamento più 
attento e meno sulla difensiva avrebbe evitato problemi e così 
tante polemiche.
Nel frattempo nelle settimane estive la città, fatta eccezione 
per alcune manifestazioni di successo organizzate da associa-
zioni e gruppi di cittadini, non ha offerto granché ai turisti ed è 
sempre più trascurata, disseminata di erbacce ed invasa dalle 

zanzare, tanto che abbiamo voluto presentare una interroga-
zione per capire se e quando negli ultimi mesi è stata effettua-
ta la disinfestazione.
Abbiamo più volte evidenziato che il puntare tutto sui lavori 
finanziati dal PNRR rischia di far perdere di vista altri ambiti, 
come ad esempio il sociale, e di distogliere l’attenzione dalla 
gestione ordinaria e dalla cura della città, ma ci è sempre stato 
risposto che non è così.
Ci attendono ancora due anni di mandato e noi, malgrado tut-
to, vogliamo continuare a svolgere il nostro ruolo di opposizio-
ne in maniera costruttiva, evidenziando ciò che non va e che 
dovrebbe essere migliorato e facendo proposte ogni qualvolta 
ce ne sia la necessità.

Tommaso Moreschi
 Capogruppo Solidarietà Popolare

  Centri Estivi Inclusivi, una gestione 
confusa

Di recente il nostro gruppo consiliare è tornato ad occuparsi 
dell’accoglienza ai Centri Estivi Inclusivi (CEI) dei minori con 
disabilità che non avevano previsto nel proprio Piano Educati-
vo Individualizzato (PEI) delle attività durante il periodo estivo. 
Nel Consiglio Comunale del 26/9/2023 avevamo interro-
gato l’Amministrazione su alcune criticità circa la resti-
tuzione nel 2022 di una buona parte delle risorse mini-
steriali e sulle problematiche emerse, da parte di alcuni 
portatori di interesse, durante la gestione dei CEI del 2023. 
Quest’anno, nell’ottica di agevolare una migliore organizzazio-
ne dei CEI 2024 e provare a risolvere le difficoltà incontrate in 
passato, oltre ad aver richiesto due commissioni per compren-
dere lo stato dell’arte, abbiamo anche favorito un incontro tra 
alcuni enti gestori ed il settore dei servizi socio-educativi.
Alla nostra richiesta di aggiungere finanze comunali a quel-
le ministeriali per i CEI, l’Amministrazione rispondeva che 
non erano previsti fondi a bilancio e che avremmo dovuto 
attendere le risorse ministeriali, aggiungendo che solo dopo 
l’arrivo delle stesse si sarebbe potuto pubblicare il bando. 
Non abbiamo compreso, quindi, il c.d. polverone scaturito 
successivamente, laddove sembrava non ci fossero le risor-
se per garantire il servizio. Ci è stato spiegato che per fare 
il bando si era in attesa di conoscere l’importo delle risorse 
assegnate dal Ministero, ma essendo l’erogazione del contri-
buto per famiglia a rendiconto, il bando poteva essere pubbli-
cato anche a fine agosto, a centri estivi terminati.
Ci è stato spiegato altresì che erano state fornite tutte le in-
formazioni alle famiglie interessate, assicurando loro la dispo-
nibilità di risorse e la partecipazione alle attività sin dal primo 
giorno.
Ci ha lasciato alquanto sorpresi, pertanto, il prelievo dal fondo 
di riserva per garantire il servizio.
Delle due l’una: o il prelievo non era necessario e quin-
di perché lo si è fatto? Oppure era necessario, e allora per-
ché non è stato fatto prima? Ci sembra che la gestione del-
la problematica non sia stata chiarissima e soprattutto 
quale sia la “ratio” sottesa. Forse, tra fraintendimenti vari 
ed equivoci, ci si è fatti condizionare dal clamore sollevato 
su una problematica che poteva essere affrontata meglio.   
Cogliamo infine l’occasione per informare la cittadinanza che 
anche a Castelfidardo è partita la campagna per la raccolta fir-
me per indire il referendum contro la legge iniqua sull’autono-
mia differenziata voluta dal governo Meloni-Salvini che rischia 
concretamente di spaccare il paese. 
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 Società sportive, un rapporto      
conflittuale

Dopo due anni e mezzo di legislatura possiamo senza ombra di 
dubbio dire che questa Amministrazione ha un rapporto molto 
conflittuale con lo sport.  La cosa certa è che non si perde 
occasione per fare passerella agli eventi sportivi, soprattutto 
se ben organizzati e con tanto pubblico, ma quando c’è da so-
stenere queste realtà anche con il minimo contributo ci risulta 
che ci siano molte difficoltà.
Appena un anno fa abbiamo recepito la protesta dell’Atletica 
Castelfidardo, che è stata riproposta lo scorso mese con una 
mail indirizzata a tutto il Consiglio Comunale con l’intento di 
chiedere più rispetto per la propria attività e la richiesta di 
realizzazione di alcuni spazi funzionali per gli atleti.
Lo stadio comunale Leo Gabbanelli, nonostante quattro anni 
di lavori, non è ancora provvisto del CPI e quindi non può ospi-
tare più di 99 persone, cosi come il Palazzetto comunale, an-
ch’esso oggetto recentemente di lavori di riqualificazione. 
Il Boxing club Castelfidardo, società che negli ultimi anni ha 
espresso il Campione italiano dei superleggeri e che merito-
riamente organizza eventi importanti come l’ultima riunione 
di boxe al Mancini per decretare il vincitore del titolo del Me-
diterraneo, lamenta il fatto che non siano riusciti ad ottenere 
neanche lo spostamento di cento sedie e trenta transenne, a 
cui hanno dovuto provvedere da soli cosi come al pagamento 
dell’affitto della struttura.
In ultimo, durante la Settimana dello Sport e in particolar modo 
in seguito all’evento Conero Throwdown sembra si siano veri-
ficati danni al nuovo manto sintetico del Mancini, sicuramente 
non per comportamenti dolosi o irresponsabili ma perché evi-
dentemente il campo non è adatto per svolgere determinati 
eventi: quale è stato il primo approccio della nostra Ammini-
strazione? Lettera di diffida ed intimazione al pagamento dei 
danni, pare quantificabili in circa 15mila euro.  Il giorno prima 
un post celebrativo con mille complimenti, il giorno dopo la 
diffida: questo è il modo di aiutare lo Sport e agevolare l’orga-
nizzazione di eventi importanti?

Marco Cingolani 
Capogruppo FDI

 Vigile di quartiere e decoro urbano: 
un piano per migliorare la sicurezza 

La sicurezza è importante, per questo nel Consiglio Comunale 
del 9 luglio scorso si è discussa e approvata all’unanimità una 
nostra mozione. La proposta prendeva origine dai fatti lega-
ti ai furti d’auto verificatesi nell’ultimo periodo, in particolare 
nel quartiere Sant’Agostino, ove si chiedeva al Sindaco e alla 
Giunta di elaborare, con il contributo e la collaborazione della 
Polizia Locale, un piano per migliorare la sicurezza nella no-
stra città. Questo tema, come anche emerso dalla discussione 
in aula, va affrontato senza generare allarmismi ma con vigi-
le attenzione, anche introducendo accorgimenti consentiti da 
nuove tecnologie. Parimenti dobbiamo riconoscere il contribu-
to dato dalle forze dell’ordine e la professionalità e l’impegno 
della nostra Polizia Locale da sempre in prima linea per tute-
lare noi cittadini. Tuttavia a nostro avviso qualcosa ci sarebbe 
ancora da fare.
Riteniamo giusto iniziare riproponendo l’idea del “vigile di 
quartiere”, che è, ovviamente, un modo per esprimere il con-
cetto che il presidio del territorio con la presenza fisica dell’a-
gente di polizia locale è già di per sé non solo un deterren-
te ai malintenzionati, ma soprattutto restituisce al cittadino 
una percezione positiva e costituisce un primo contatto per 

eventuali rilievi e denunce di presenze “sospette”. Pensate ad 
esempio all’anziano vittima di una tentata truffa che sa che lì 
vicino ci sarà un agente a cui potrà rivolgersi. Altro aspetto 
è quello del decoro urbano, una città pulita e ben tenuta da 
l’idea di un Comune attento al benessere dei cittadini fin nei 
particolari e ciò incentiva i comportamenti virtuosi. Esempio, 
non sostituire le lampade di illuminazione del parco del Monu-
mento solo perché dei vandali potrebbero romperle di nuovo 
non dà una percezione di sicurezza. Ulteriore aspetto è quello 
educativo, che poi nel lungo periodo sarà quello più impor-
tante, una volta si chiamava educazione civica, si potrebbero 
finanziare progetti con la scuola per far capire fin da bambini 
che il diritto di ciascuno finisce dove inizia il diritto di chi hai 
accanto, che c’è il male e c’è il bene, che a ogni diritto corri-
sponde un dovere.   

Maurizio Scattolini

 Parco del Conero “nazionale”,           
un’opportunità per la Selva 

Nel luglio scorso la presentazione a Roma di una proposta di 
legge per trasformare il Parco del Conero da regionale a na-
zionale, ha riproposto all’attualità l’inclusione nei suoi confini 
della Selva di Castelfidardo.
La presentazione ha fornito l’occasione di riscontrare ancora 
una volta, personalmente, quanto la valenza storico-culturale 
della Selva sia centrale al pari di quella naturalistica per essere 
stata terreno della Battaglia del 1860, decisiva per il processo 
di unificazione dell’Italia.
È innegabile che, in un contesto nazionale ed internazionale 
in cui le peculiarità identitarie godono di rinnovato appeal, 
inglobare la Selva nel Parco del Conero attiverebbe sinergie 
e risorse difficilmente riscontrabili altrimenti. Tuttavia l’area 
della Selva è anche un ecosistema socio economico le cui com-
ponenti hanno il diritto e il dovere di esprimersi ciascuno per 
il suo ambito. Auspico che l’Amministrazione comunale fidar-
dense approcci il tema poggiando sul preventivo, opportuno, 
e doveroso dialogo con tutti i portatori di interesse tenendo 
fede così a quella democrazia della base di cui si dice paladina 
e che appare indispensabile nell’approccio ad una scelta dai 
risvolti complessi.

Mirko Bilò 
 Consigliere Regionale Forza Italia

 L’impegno dei cittadini: un segnale 
per la politica

Guardando il cartellone delle attività estive balza all’occhio 
l’importante lavoro svolto da cittadini ed associazioni  che con 
impegno ed inventiva hanno reso la città viva riportandoci agli 
anni 80. Realtà consolidate ed altre più recenti, vedi Tracce 
di ‘800, I Favolosi anni ’70, la Festa dello Sport,  Rocville e 
Westernland a San Rocchetto, per citarne alcune e l’impegno 
dei tanti volontari, sono l’esempio tangibile di una comunità 
capace di mettere in campo  forze genuine ed adoperarsi con 
spirito di squadra, ciascuno nel proprio ambito, per una Castel-
fidardo migliore e più accogliente.
In ciò vedo un segnale molto importante guardando al futuro. 
Penso, in particolare, al rinnovamento della classe dirigente di 
questa città. Le elezioni amministrative del 2021 si sono distin-
te per la scarsa affluenza alle urne (51,64% al primo turno). 
L’augurio è che facendo tesoro di questo “ritrovato amore” per 
il territorio ci sia una maggiore partecipazione alla vita politica 
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di Castelfidardo nei prossimi anni e che possa arrivare la vo-
glia di impegnarsi politicamente. 
Le sfide e le cose da fare per il rilancio della città sono tante 
e per questo bisogna iniziare a progettare la Castelfidardo di 
domani. Come  PSI e Uniti e Attivi  ci stiamo lavorando e siamo 
disponibili da subito ad un confronto con chi ha idee concrete.

Lorenzo Catraro

 Selva di Castelfidardo: è tempo di 
decidere!

Sulla stampa di recente è apparsa la notizia dell’avvio 
dell’iter per la legge di riconoscimento del parco del Conero 
come parco Nazionale, che avrà un percorso lungo e non 
scontato. 
Parallelamente c’è stata la richiesta del sindaco di Ancona di 
allargare il parco all’area del Cardeto e l’assessore regionale 
ha promesso una legge in tempi rapidi.
Questo può rappresentare una opportunità anche per 
Castelfidardo e l’area della Selva, patrimonio naturalistico 
e ambientale unico nel suo genere, che può ambire ad 
una maggiore tutela attraverso l’ampliamento a sud del 
parco regionale del Conero (ai sensi dell’art. 5 della L.R. 
n. 15/1994)
A nostro avviso la discussione e la decisione non dovrebbe 
essere rimandata. Sarebbe opportuno che l’amministrazione 
comunale affronti la questione e formuli una proposta 
operativa, chiedendo l’inserimento della Selva nell’area del 
Parco regionale del Conero.
Tale proposta è stata rilanciata dall’on. Paolo Guerrini in 
occasione del 25° anniversario della costituzione della 

Fondazione Ferretti.
I vantaggi che tale percorso può offrire sono molteplici: in 
primis per l’oggetto specifico della tutela, cioè quel particolare 
habitat naturalistico (e paesaggistico) che nei secoli si è 
costituito ed è stato mantenuto fino ad ora, inoltre  inserirebbe 
la Selva in un parco regionale già esistente, strutturato e in 
fase di crescita. 

Emilio Romagnoli

 Una città abbandonata all’incuria

È ormai innegabile lo stato di degrado in cui versa la nostra 
città, tanto nel centro quanto nelle frazioni.
La mancanza di decoro urbano è evidente: strade piene di 
buche, strutture abbandonate, spazi verdi incolti e trascurati.
Queste condizioni non solo minano la qualità della vita dei 
residenti, ma rappresentano un biglietto da visita desolante 
per i turisti, che si trovano di fronte a uno spettacolo 
imbarazzante e deludente. Ciò che sconcerta è l’atteggiamento 
dell›amministrazione comunale, che sembra ignorare le 
continue richieste di intervento da parte dei cittadini.
Nonostante le segnalazioni e le lamentele, non si vede alcun 
impegno concreto per risolvere i problemi che affliggono la 
nostra città. È inaccettabile che chi dovrebbe tutelare il bene 
comune lasci che la situazione degeneri, alimentando un 
senso di abbandono e di impotenza tra i cittadini.
È ora che si passi dalle parole ai fatti, restituendo dignità e 
decoro a Castelfidardo, per il bene di tutti.

Settimana dello sport, boom di partecipazione e proposte
Ad Alberto Gatto il premio ‘una vita per lo sport’; Charly sportivo dell’anno

Oltre 600 partecipanti, 15 eventi 
spalmati su nove giorni di attivi-
tà per un’ottava edizione che ha 

rispettato la mission della Settimana: 
promuovere una cultura sportiva e del 
benessere a tutto tondo, includere, of-
frire opportunità di confronto e aggre-
gazione.
Dall’apertura in piazza della Repubblica 
con la festa dello sport e gli stand delle 
associazioni che hanno fatto conosce-
re le rispettive discipline, all’esplosivo 
EndGame che ha sprigionato allo Slash 
club durante la cerimonia di chiusura in 
musica tutta l’energia di una magnifica 
gioventù. «Una conferma e riconfer-
ma nei numeri e nella qualità: è stato 
bello vedere tanta gente, constatare 
l’apprezzamento per le nuove proposte 
come i tornei di tennis e padel e per le 
immersioni nella natura come SelvAl-
ba», dice Marco Zagaglia esprimendo 
la soddisfazione del comitato promo-
tore del Circolo Acli UsAcli Crocette 
ed indirizzando un ringraziamento a 
tutti gli enti, sponsor, realtà sociali e 
sportive che hanno sostenuto un’orga-
nizzazione complessa articolata su più 
impianti. 
I riconoscimenti dedicati a figure che 
con il loro impegno, talento, abilità no-

bilitano l’intera co-
munità intera sono 
stati quest’anno così 
distribuiti.
Ad Alberto Gatto, 
storico presidente 
dell’Atletica Castelfi-
dardo 1990 R. Crimi-
nesi, la commissione 
ha assegnato il pre-
mio alla carriera Una 
vita per lo sport con 
la seguente motiva-
zione: “Grazie al suo 
impegno instancabi-
le e alla sua fervida 
passione, ha lasciato 
un’impronta indele-
bile nello sport cittadino, valorizzando 
il lato umano e sociale degli atleti e ac-
compagnando con passione e competen-
za i giovani talenti verso il successo. Un 
contributo prezioso che continua senza 
sosta anno dopo anno, a dimostrazione 
del grande cuore e della dedizione di un 
vero promotore dello sport”.
Il premio Sportivo dell’anno è andato 
al pugile del Boxing Club Castelfidardo 
Charles Metonyekpon, già campione 
italiano di categoria nel 2022 e 2023, 
che ha vinto il titolo del Mediterraneo 

super leggeri del World Boxing Council. 
Menzioni speciali per il GSD Castelfi-
dardo Calcio per la promozione in serie 
D, per Caterina Logoh che con la maglia 
della Umana Reyer Venezia ha vinto lo 
scudetto assoluto di Basket Femminile 
e per la promessa della ginnastica arti-
stica Edoardo Taddei che il 29 giugno 
scorso ha vinto il campionato nazionale 
giovanile nella categoria LD (Allievi 1). .
Nelle foto la squadra del Rione Sant’A-
gostino che ha vinto la battaglia dei Rio-
ni e Alberto Gatto.
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Quattro giovani talenti dell’Atletica 
Castelfidardo 1990 R. Criminesi sono 
stati convocati dal settore tecnico 

regionale Fidal al raduno estivo dedicato 
ai migliori prospetti marchigiani. Il colle-
giale si è svolto dal 19 al 22 agosto a Ca-
merino nelle strutture sportive messe a 
disposizione dal campus universitario; 84 
i partecipanti delle classi 2007-2010 se-
lezionati per la prima volta in base a dei 
criteri minimi di qualità sottoponendoli a 
sessioni di allenamento mirate e a test di 
controllo con videoanalisi per migliorare 

tecnica e tipo di lavoro.
Un’esperienza formativa di cui sono sta-
ti protagonisti: Samuele Coltrinari, ca-
tegoria allievi, lancio del peso da 5 kg, 
seguito dal prof. Mario Giannini; Viola 
Polverini, loretana, specialista del salto 
in alto con il prof. Cesare Giachini; Helen 
Cannuccia, cadetta, lancio del peso 3 kg 
(prof. Mario Giannini) e Sofia Bompadre, 
che con il tecnico Alessandro Maltoni si 
cimenta nella marcia 3 km.
Lo stage è stato anche un utile step in 
preparazione dei campionati regionali e 

nazionali che concluderanno ad ottobre la 
stagione agonistica.

La Co.Fer.Metal prepara il ritorno in serie A1
Bocciofila Castelfidardo: gara d’alto livello dedicata al ‘presidentissimo’ Zannini

L’omaggio al ‘presidentissimo’, la festa 
per la promozione e l’allestimento 
della squadra che parteciperà alla se-

rie A1: Bocciofila Castelfidardo sul trampo-
lino di lancio. La preparazione per la nuova 
stagione passa anche attraverso la gara na-
zionale ospitata a fine agosto che ha messo 
a confronto 64 coppie di alto livello, torneo 
di prestigio in  memoria di Giovanni Zanni-
ni, stella in cielo cui è stato dedicato anche 
il salto di categoria. La Co.Fer. Metal Marche 
sarà infatti di nuovo protagonista sul mas-
simo palcoscenico grazie alla vittoria del gi-
rone 2 della serie A2 che nel giugno scorso 
l’ha vista primeggiare con sei punti di van-
taggio sulla squadra di Brescia e un ruolino 
di marcia di 13 vittorie (e due pareggi) su 18 
partite. Un risultato ottenuto dal team com-

posto da Aaron Rocchetti, Michele Magna-
terra, Marco Sabbatini, Alessandro Palozzi, 
Alex Girolimini, Davide Paolucci e Silvano 
Girolimini, roster sul quale la società sta la-
vorando per alzare ulteriormente l’asticella 
della competitività. Gli impegni a squadre 
inizieranno ufficialmente a dicembre a Ve-
nezia con la Coppa Italia mentre a gennaio 
si colloca lo start del campionato di A1 che 
vedrà Castelfidardo gareggiare a fianco di 
blasoni come Perugia (campione in carica), 
Milano, Roma e Verona.  Giù resi noti due 
innesti: Indosseranno il biancoverde An-
drea Granata e Fabio Toteda, atleti di origi-
ne calabrese: «profili carismatici e tecnici, 
giovani con le qualità giuste per integrarsi 
al meglio con la nostra ideologia e spen-
sieratezza», ha detto il presidente e coach 

Carlo Serrani. Un’avventura in A1 program-
mata e voluta cui la Co.Fer. Metal Marche si 
avvicina con i giusti tempi e che affronterà 
con un bagaglio di esperienza superiore ri-
spetto alla parentesi non fortunata di due 
anni fa. 

Coltrinari, Polverini, Cannuccia e Bompadre allo stage regionale
Atletica Castelfidardo 1990 R. Criminesi verso i campionati nazionali

Il viaggio della fede di Pierluigi Micheloni
3325 km in bicicletta da Loreto a Fatima passando da Lourdes e Compostela

Forza di volontà, audacia e spirito di 
adattamento. Sostenuta da un fisi-
co allenato e dalla luce della fede, la 

nuova avventura di Pierluigi Micheloni 
assume un significato speciale.
Già noto alle ‘cronache’ per altre impre-
se tra cui la partecipazione alla North 
Cape 4000, gara di riferimento per il 
mondo bikepacking ad ultradistanza che 
l’ha portato lo scorso anno fino a Capo 
Nord, l’atleta – lavoratore della EMC 
Fime è partito questa volta in autonomia 
e in solitaria in sella alla sua bici. 
Un viaggio spirituale che da Loreto ha 
toccato tutti i maggiori santuari Europei: 
Lourdes, Santiago de Compostela, Fini-
sterre e Fatima.
3325 km con dislivello di 28mila metri 
pedalati dal 19 luglio al 16 agosto nelle 
condizioni più disparate (strade deserte, 
buie o sterrate con picchi di calore fino 
a 44 gradi a Pamplona) rispettando co-
raggiosamente quanto programmato 
malgrado un paio di forature e la pelle 
arsa dal sole. 

«Volevo sperimentare oltre alle mie ca-
pacità di resistenza, anche un desiderio 
cresciuto dopo la prima esperienza a 
Lourdes qualche anno fa – ha spiegato 
Pier -; dopo una commovente benedi-
zione impartita da Mons. Fabio Dal Cin 
presso la basilica di Loreto, mi sono 
veramente sentito accompagnato dalla 
Madonna, Lei esperta di lunghi tragitti 
che durante questi giorni mi ha fatto ca-
pire che mi era accanto».
Ogni viaggio è fonte di incontri ed un’im-
mersione negli usi e costumi: nella me-
moria di Pier rimarrà la disponibilità di 
tanta gente perbene, l’estremo rispetto 
ed attenzione degli utenti della strada 
spagnoli, i sapori gustati nelle varie tap-
pe di ristoro.
E lungo un percorso battuto dai pellegri-
ni che si muovevano di notte con tem-
perature meno asfissianti, conoscere chi 
soffre o è fisicamente in difficoltà è stato 
motivo di riflessione. «Nonostante una 
stanchezza fisica notevole, ho provato 
una serenità e una maggiore fede presso 

questi 
luoghi santi». 
Nell’essenziale bagaglio di 17 kg, Pier ha 
portato idealmente e materialmente con 
sé anche qualche peso altrui: è tradizio-
ne che dalla Croce di Ferro – il punto più 
alto del Cammino di Santiago - si lanci 
un sasso per liberarsi dei carichi della 
vita e lui ne ha portato più di uno fornito 
prima della partenza da colleghi ed ami-
ci che gli hanno così affidato una missio-
ne di preghiera e pace. 
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